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新华社北京 7月 16日专电（记者
张崇防 赖臻）赛场内有严格的安全措
施，赛场外有警方值守，参赛马匹入住

“六星级”马厩，极端天气之下有应对
预案，所有这些都显示，香港为 24天
后举行的奥运马术比赛做好了准备。

第 29届奥运会马术比赛（香港）
有限公司媒体服务主管彭仕敦 16日
向中外记者表示，将于 8 月 9 日在香
港举行的马术比赛，安保工作已完全
就绪，场内外安全“没有问题”。

马术比赛是唯一需要人与动物
合作完成的奥运比赛项目。彭仕敦
表示，香港“六星级”马厩能确保参赛
马匹“安全、舒适”。

据他介绍，马厩里都装有空调、

风扇等。单个马厩的面积是 3.6米×
3.6 米，“住宿”条件比马术俱乐部还
要好。马厩远离市区，周围环境很
好，13条马道分布在主赛场周围。

奥运会马术比赛将于 8月 9日至
21日在香港举行。过去两年中，香港
斥资 10亿元人民币把位于沙田的香
港赛马俱乐部变成了世界一流的马
术赛场。赛场可容纳18000名观众。

针对外界有关香港的湿热天气
不适合马匹训练的疑虑，彭仕敦说，
根据去年8月在极端条件下进行的一
场测试，参赛马匹在香港当地气温和
湿度条件下的状态“都很正常”。

万一比赛期间遭遇台风、暴雨等
极端天气怎么办？根据与国际奥委

会共同制定的紧急情况处理方案，
彭仕敦表示，在参赛马匹的安全得
不到保障的情况下，“也许会推迟比
赛一到两个小时”，这将视当时的情
况而定。

“在香港举行马术比赛最有利的
一点，就是我们有最好的反兴奋剂实
验室，甚至在亚洲也是最好的。”彭仕
敦说。多哈亚运会期间，参赛马匹的
样本就被送到香港实验室检测，结果
很快就能出来。

对比赛期间可能发生的小的事
故，彭仕敦表示并不担心。作为马术
比赛的一个重要项目，场地障碍赛持
续时间较长，容易发生事故。

“在马匹经过的沿途准备了救护

车，兽医可随时对受伤的马匹进行手
术。如果它们仍得不到有效救治，可
被迅速送到沙田一家非常大的医
院。”彭仕敦说，“如果运动员在比赛
中受伤需要入院治疗，只需几分钟就
能入院治疗。”

随着奥运会的临近，香港人对奥
运的热情日益高涨。“香港当地所有
的街道都被装点起来，晚上非常漂
亮。人们越来越多地议论奥运会
了。”彭仕敦说。

香港马术比赛吸引了众多的志
愿者。据悉，香港目前已有 18000名
志愿者报名，远远超出招募1800人的
计划。“这充分反映了香港人高涨的
奥运热情。”彭仕敦说。

香港特区政府新闻处的谭锡扬
预计，马术赛期间将有许多境外记者
前去采访。除了100多家驻香港外国
媒体的记者，常驻北京的一些外国记
者，包括一些奥运报道非注册记者，
都很可能飞赴香港采访。

“我们将尽可能地为他们提供周
到、便捷的服务。”这位官员表示，设
在马术比赛场馆附近的新闻中心有
直播信号，记者届时可以一边观看马
术比赛现场直播，一边写稿。

新闻中心的开放时间为 8月 6日
到22日。但谭锡扬强调，特区政府新
闻处一天24小时办公，如果媒体记者
8 月 6 日前到香港，他们也将欢迎并
予以接待。

马术比赛：香港准备好了

第 21 届奥运会 1976 年 7 月 17
日至 8月 1日于加拿大蒙特利尔举
行。此前申请主办本届奥运会的
还有美国的洛杉矶、苏联的莫斯科
和意大利的佛罗伦萨。

在本届奥运会会期之前，因加
拿大经济萧条，建筑工人长期罢
工，为举办奥运会而兴建的体育设
施工程进展缓慢。因此，1975年体
育界曾建议易地举行。但稍后一
些问题又得到了妥善的解决，国际
奥委会遂仍按原议在该市举行。

参加本届比赛的有 88 个国家
和地区的6189名运动员，其中女选
手1274人。

因抗议与南非有体育交往的
新西兰参加奥运会，非洲20多个国
家先后退出了比赛，使本届奥运会
参加国家数比上两届大为减少。
到会采访的各类记者达7800多人，
反而超过了运动员人数。

奥林匹克火焰第一次利用现
代技术——激光从希腊点燃，然后
通过卫星将火种传到加拿大渥太
华，最后以接力跑传送到主会场。

钩沉

奥奥奥
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第21届
奥运会

皮亚：哎……这中国足球怎么越
到节骨眼上，越乱套啊！

奥琳：又怎么了？你不都已经不
关心中国足球了，怎么又操上心了？

皮亚：我也不想操心啊！但中国
足球总让我闹心啊！我从网上看到
的消息，说中国国奥队主帅杜伊即将
下课了。

奥琳：奥运会马上就要开幕了，
临阵换帅，这可是兵家大忌啊。前两
天听你说，杜伊已经“没事”了，怎么
又“风雨突变”了？

皮亚：网上的消息称，中国国奥
队前几天与马来西亚队的一场热身
赛期间，杜伊在比赛开始前，赛场奏
响咱们国歌时，杜伊不仅带着墨镜而
且还微微低头，摆出一种默哀的姿
势。杜伊的这一举动惹恼了中国足
协的高层。

奥琳：这真是一波未平一波又
起，这杜伊前几天才刚刚关上了“迟
到门”，现在又打开了“默哀门”，这老
头到底想干什么啊？

皮亚：依我看这是恶性循环的结
果。杜伊的到来确实给中国足球带
来了好的气象，但中国足协也没有放
权给他，你想，一个主教练在自己带
领的球队中说话都不算，他怎能不心
生怨恨？这样一来，原本应该是一个
合作的团队，到头来只能是“劳燕分
飞”了。中国足球又将再次跟一位洋
帅说“拜拜”。

奥琳：难道中国足球的主帅位置成
了“联合国”？中国足球的路在何方？

皮亚：呵呵，这个问题的答案恐
怕上帝都难回答你。

四年前，张俊英从雅典归来，记者与
她有过短暂的交谈，她朴实的言语、憨厚
的笑容，给记者留下了深刻的印象。时隔
四年，记者在省自行车运动管理中心再次
见到了张俊英，如今她的身份已经从自行
车赛场的“大姐姐”，变成了“教练”和“妻
子”，变换身份的张俊英在举手投足间更
多了几分成熟和稳重……

错进错出结缘自行车
“没想到，半路出家竟然会和自行车

结下这么多的缘分。”张俊英笑着告诉记
者。1993年，张俊英走进了漯河市的一所
体校。“当时年龄太小，自己只有一腔热
情，没有考虑太多的因素，就是进行基础
训练。”张俊英说。不过，训练刻苦的张俊
英在自行车项目上表现出了极高的运动
天赋，教练发现这点后，很快将张俊英列
为重点培养对象。

1993年 3月，张俊英在一次省队的选
拔赛中，被当时的省自行车队总教练相
中。张俊英告诉记者，在省队训练时，每
天骑一二百公里是“家常便饭”，重复着同
一个动作，汗水浸透的训练服就像用水浇
过的一样，有时就感觉自己像一个机器
人。“虽然很苦，但我从来不后悔选择自行
车项目。”张俊英笑着说。

人生不白骑一回
“作为一个职业运动员，最高的荣耀

就是参加奥运会，站在最高的领奖台上。”
张俊英激动地告诉记者。1997 年是张俊
英转变命运的一年，机遇也向她敞开了大
门，她走进了国家队大集体中。1999 年，
张俊英和队友们一起参加了世界锦标赛，
由于发挥不佳，没有拿到悉尼奥运会的入
场券。回省队后，张俊英出现了心理阴
影，再加上长期的伤病，训练也不在状态，
她曾经一度想到了退役。张俊英告诉记
者，她最感谢的人是自己的教练，还有可
爱的小队员们，小队员们都亲切地叫她好
姐姐，给了她很多鼓励和信心。

2003年2月在瑞士举行的世界B级自
行车锦标赛上，张俊英获得第二名，并获
得雅典奥运会的入场券。28 岁的张俊英
终于有机会出现在奥运会的赛场上。“很
可惜没能拿到更好的成绩，但是我觉得没
白骑一回。”谈及雅典奥运会归来后的感
受，张俊英遗憾中流露着一种自豪。

退役是梦想的开始
全国十运会结束后，张俊英离开了她

拼搏十几年的赛场，然而就像张俊英的那
句话，这一辈子都离不开自行车了。

退役后，张俊英担任了河南省自行车
队的助理教练，她的“单车爱情”也终于修
成正果，如今的张俊英可以说是事业和爱
情双丰收了，“自行车竟成了我的红娘。”
张俊英笑着说道，脸色顿时变得通红。记
者这时发现，由于长期室外训练，她的脸
上清晰可见太阳晒出的伤。

“没有在奥运会上取得好成绩，我把
希望寄托到队员们的身上。”张俊英充满
希望地说。她说自己的运动生涯有很多
遗憾，谈及以后的目标，她表示一定会当
一名优秀的教练。“我的梦想没有结束，退
役对我来说又是一个梦想的开始。”
本报记者 陈 凯 王 璇 实习生 闫同伟 文图

新闻工作者的奥运情
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再跟洋帅说拜拜

左图：7月16日，医护人员演习中抢救“伤员”。当
日，河北省奥运安保领导小组组织边防、陆航、海军和
河北政法系统等单位在北京奥运会协办城市之一的秦
皇岛市举行奥运安保陆海空联合实战演习。

新华社记者 杨世尧 摄

上图：7月 16日，山东青岛黄岛边防检查站在青岛
港杂货码头举行处突演练，强化奥帆赛期间安全保卫
能力。 新华社记者 朱 峥 摄

张俊英：不解的自行车情缘

7月16日，中国队球员宋晓丽（上）
在比赛中带球突破。当日，为备战北
京奥运会，在秦皇岛训练的中国女足
与新西兰女足进行了一场教学赛，最
终中国队以3∶1获胜。 新华社发

中原人
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新华社延吉新华社延吉 77月 16日专电 长白山下

歌声嘹亮，海兰江畔舞姿飞扬……16日下
午，奥运圣火“祥云”在吉林省延边朝鲜族
自治州首府延吉市进行传递。

14时10分左右，在延边大学体育场，延
边州检察院检察长、朝鲜族火炬手金光镇从
吉林省委常委、延边州委书记邓凯手中接过
火炬，“祥云”开始流动在欢乐的海洋。

虽然天空一直下着雨，但却挡不住朝
鲜族群众对奥运圣火的热情。

延边州是我国唯一的朝鲜族自治州，
也是最大的朝鲜族聚居区域。

下午 15 时 45 分左右，最后一棒火炬
手、国际象棋名将谢军在金达莱广场点燃
了圣火盆。圣火熊熊燃起，照亮了广场耸
立的金达莱雕塑。延边堪称“山山金达
莱”，金达莱是延边州的州花，被看作这里
民族团结的象征。

左图：当地群众冒雨等待圣火到来。
新华社记者 邵守志 摄
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有时觉得自己很幸运，能成为
一个城市的记录者，把美丽的瞬间
记录下来，抒发出来……

下午的采编大厅，总是最忙碌
的时候，来来往往的人群，电话声、
采访声、键盘声，声声入耳，我已习
惯每天听到这样的声音，因为我知
道此时的记者们都在努力地工作，
虽然有压力，但也有快乐，从他们的

话语中我知
道了今天这
个世界发生
了什么。

也许是

遗传了老妈的体育基因，6岁那年我
不再看动画片，而是到篮球场上看
比赛，老妈不是什么专业运动员，但
是她喜爱体育的那种劲头让人敬
佩，现在 50 岁的她依然健康、年
轻。正因为如此，我的骨子里有了
男孩的性格，喜欢在篮球场、足球场
上奔跑。还记得高考后选择志愿，
我坚定地填上了昆明-新闻，我知
道只有这样才能向梦想靠近。

6月底，我们的奥运报道小组成
立了，那一刻，心中充满的是兴奋和
感激，我知道对于一个刚入行的年
轻记者，对于一个女孩，能加入这个
团队意味着什么。7月的郑州，不是
高温就是暴雨，圣火也即将来到郑
州，忙碌而又繁重的采访让我真实
地感受到了新闻工作者的艰辛，每
个人高负荷的工作，心很累，但依然
充满激情。昨天和同事一起吃饭，

我们谈到了北京的采访，他说他很
想去世界最大的新闻中心采访，哪
怕每天晚上睡到桌子上。听完这
句话的那一刻，我心中充满了无限
敬佩之情，采访的局限性很大，在
北京我们的记者只能在外围，然
而他们坚信一定会采访到最棒的
新闻。

奥运对于每个新闻工作者来
说，就是一场没有硝烟的战争，但是
结果却不分输赢。奥运会即将揭开
她神秘的面纱，举国同庆之时我们
不能忘记那些默默付出的人。

王 璇
现代拳击运动始于英国，分业

余拳击和职业拳击两大体系。现
代业余拳击运动于 1904 年在美国
圣路易举行的第3届奥运会上成为
正式比赛项目。至 2004 年雅典奥
运会，在21届奥运会上都设有拳击
比赛。

由于拳击运动的竞争性较强，
从古代奥运会到现代奥运会拳击
比赛只设男子比赛项目，没有设女
子比赛项目。第 29 届奥运会拳击
比赛设11个级别。

由于拳击比赛的特殊性，在奥
运会拳击比赛中，所有运动员都必
须佩戴护齿、硬质塑料护裆和护
头。护头是由比赛组织者提供的
经国际拳联批准、认可的护头。如
运动员自备护头，必须在比赛前经
仲裁审验、批准后方可使用。

奥运会拳击比赛采用单败淘汰
制。对手通过抽签决定，不设种子
选手。半决赛失败的运动员并列第
３名。比赛分为４个回合，每个回
合２分钟，回合间休息１分钟。

拳

击


